

**COMMUNIQUE POUR LES MEDIAS** 

4 décembre 2012

## Assermentation de 733 nouveaux citoyens valaisans

(IVS).- Le Valais compte 733 nouveaux citoyennes et citoyens. La conseillère d'Etat Esther Waeber-Kalbermatten, cheffe du Département de la sécurité, des affaires sociales et de l'intégration, a présidé lundi à deux cérémonies d'assermentation de nouveaux citoyens. Assistée par Monique Albrecht, vice-chancelière d'Etat, elle a officiellement naturalisé 371 nouveaux citoyens au Centre La Poste à Viège et 362 en la salle de la Matze à Sion.

Le Grand Conseil avait accepté à la session de novembre dernier ces demandes de naturalisation, après un examen par les communes concernées. Statistiquement, les dossiers des demandeurs étrangers proviennent de 48 pays. En tête on trouve des ressortissants du Portugal (166), ceux d'Italie représentant le deuxième contingent (98), suivi par le Kosovo (76).

Dans son allocution, la cheffe du DSSI a cité la formule d'assermentation et ajouté « votre naturalisation est le signe d'une intégration réussie mais ne doit cependant pas vous faire renier votre identité culturelle. Je vous remercie également pour vos futurs engagements et que nous puissions continuer à vivre dans un pays sûr, solidaire et dans lequel les droits humains fondamentaux sont respectés ».

C'est à Viège que José Gomes et Daniela Ristic ont pris la parole au nom des nouveaux citoyens ainsi que Ineta Bosnjak à Sion pour exprimer leur fierté et leur sentiment de se sentir en Suisse chez eux depuis longtemps.

Des photos sont à disposition sur <u>www.vs.ch</u> sous « Communication et médias »